

INFORMATIONS PRATIQUES

Inscription sur la liste électorale

Pensez à vous inscrire sur la liste électorale. Cette démarche est obligatoire. L'inscription se fait aux horaires habituels de la mairie, vous devez vous munir d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile (facture eau, téléphone...).

Tout changement de domicile doit être également signalé.

Les prochaines élections seront les européennes. Elles auront lieu le dimanche 9 juin 2024.

Permanences du conciliateur de justice

Prochaines permanences de notre conciliatrice de justice.

Jeudis 8 et 22 février 2024.

Prendre rendez-vous au **02.96.84.60.03**.

Fédération Départementale des Syndicats d'Exploitants Agricoles – Anciens exploitants

Une réunion d'information est organisée **le mardi 23 janvier à 14h à la maison des associations de Sévignac** avec la participation des notaires.

Thèmes : donations, successions, baux, association, groupement foncier agricole, et sur les retraites... Ouvert à tous.

ASSOCIATIONS

Club de l'Amitié

Concours de belote le vendredi 26 janvier 2024 à la salle des fêtes de Broons à partir de 13h30.

Daoudour – Mémoire et Patrimoine

L'assemblée générale de l'association Daoudour, Mémoire et Patrimoine du pays de Broons, aura lieu le samedi 20 janvier 2024 à 10h00, à la Maison des associations de Broons.

A.N.S.E.M.B.L.E

L'association organise des ateliers à faire en famille à la Ribambelle multi-accueil de Broons. Gratuit et ouvert à tous.

Samedi 20 janvier de 10h à 12h : « Et si on riait ? » atelier yoga du rire parent-enfant/en famille, pour un moment complice favorisant l'éveil, la décharge et la détente.

Samedi 17 février de 10h à 12h : Eveil musical et sensitif, pour s'amuser, explorer, découvrir. Atelier autour des sons et des sensations.

Renseignements et inscriptions à ansembledinan@gmail.com ou **07.69.55.79.59**.

Les Verts Luisants – Lamballe

Nous sommes compagnons à Lamballe (scouts et guides de France). Nous avons entre 17 et 19 ans.

Pour cette dernière année, au sein des Scouts, nous avons décidé de partir 1 mois, en Guadeloupe, pour un projet solidaire, en partenariat avec l'association Lakou Bosco, en juillet 2024.

Cette association œuvre et propose des animations pour les jeunes des quartiers. Pour assurer notre départ à l'étranger nous avons besoin de récolter des fonds. Si vous avez besoin de nos services (babysitting, service lors de fêtes, ramassage de bois.....) ou si vous souhaitez faire un don, n'hésitez pas à nous contacter au **07.80.68.63.33**, ou par email à l'adresse vertsluisants@gmail.com

ENTREPRISES

Voeux au monde économique de Broons

La Mairie et l'association des commerçants convient les entreprises de la commune à une soirée-rencontre du monde économique du territoire broonais. L'idée de cet événement pour débiter l'année est de proposer aux entreprises un temps d'échanges, de rencontre et de convivialité, qui sera également l'occasion de présenter les projets de développement et d'animations pour 2024.

Mardi 23 janvier, à 19h00

Chez SMI constructions isothermes

11-12 ZA du Chalet, BROONS,

Réservé aux entreprises installées à Broons. Confirmation et inscription à accueil.mairie@broons.fr

Salon de coiffure Côté coupe

Situé 14 rue de la Barrière, le salon sera fermé du lundi 29 janvier au lundi 5 février 2024.

Salon de coiffure Christelle coiffure

Célia recherche des modèles hommes et/ou femmes pour réaliser des coupes de cheveux (carré plongeant, coupes courtes dégradées...), pour s'entraîner pour son examen qui aura lieu fin mars. Prestations gratuites. Pour plus de renseignements, vous pouvez vous rendre chez Christelle coiffure.

Restaurant Le Set à Table

Votre Bistrot Chic vous accueille les lundis, mardis, jeudis, vendredis et samedis midi. Ouvert les vendredis et samedis soirs. Contact : **02.96.80.46.15**.

Le restaurant sera ouvert pour la Saint Valentin le mercredi 14 février au soir, sur réservation. Menu à 29€ (entrée, plat, dessert, hors boisson). Menu en détail sur la page Facebook *Set A Table Restaurant Traiteur*.

Nouvelle auto entreprise d'électricité

Située à Broons, 7 impasse du Mené, l'entreprise est à votre service pour tous vos dépannages d'électricité, remises aux normes, télécommunication, installation.

Contact : **06.07.81.86.61** / patrick.robert700@orange.fr

PETITES ANNONCES

A vendre :

* Congélateur coffre, 220 L, 120 €, **06.09.83.56.79**.

* Petites bottes de foin, **06.16.89.09.44**.

* Perruches anglaises et canaris, nés en juillet 2023, **06.87.85.76.68**.

* Bouteilles champenoises à fermetures métalliques / bouchons à fermetures métalliques, petits prix, **06.84.24.73.36**.

* Meuble Télévision pivotant / lit en bois 2 personnes / orgue électrique Farfisa / Partner 14, le tout petit prix, **06.09.45.87.06**.

* Bétonnière agricole, 340 L, peu servie, **06.26.27.49.00**.

* Scooter Neco GPLX 50, pour pièces, 250 € à débattre, **06.52.01.35.61**.

* Canapé et 2 fauteuils, prix à débattre, **02.96.84.63.23** ou **06.73.36.68.66**.

* Tondeuse / débroussailluse / nettoyeur / motoculteur Honda FF 300 / remorque 500 kg / VTT / vélo simple, **02.96.84.69.46** ou **06.25.62.44.50**.

Prestation :

* propose aide aux courses sur Broons et alentours, **06.69.00.77.46**.

Bulletin d'information de Broons



Mercredi 17 janvier 2024 – N°650

Responsable de la publication : M. le Maire de BROONS

Abonnement annuel en mairie : 30 € pour un envoi à chaque numéro

Tel : 02.96.84.60.03. E-mail : accueil.mairie@broons.fr Site Internet : www.broons.fr

INFORMATIONS MUNICIPALES

Prochaine collecte de sang à Broons

Les réserves de sang sont très faibles au niveau national. Plus que jamais, les établissements de santé ont besoin de votre solidarité.

La prochaine collecte pour notre canton est organisée :

le lundi 29 janvier 2024,

de 14h15 à 18h45

à la salle des fêtes de BROONS,

Cette collecte de sang est organisée **uniquement sur rendez-vous** :

- soit par **téléphone** auprès de l'EFS de Saint-Brieuc au **02 96 94 31 13**
- soit sur le **site dondesang.efs.sante.fr**, rubrique « Rendez-vous en ligne » : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

Information communale : téléchargez l'appli Panneau Pocket

Avec l'application Panneau Pocket, l'information locale est disponible à portée de main. Panneau Pocket est une application disponible sur smartphone ou ordinateur qui renseigne et alerte sur tous les aspects pratiques de la vie de la commune. Pour cela, il vous suffit de télécharger l'application et c'est gratuit.



FESTIVITES EN JANVIER ET FEVRIER (Salle des Fêtes)

Dimanche 21 janvier :

Thé dansant, club de l'Entente Eréac.

Vendredi 26 janvier :

Concours de belote, club de l'Amitié Broons.

Samedi 3 février :

Loto organisé par l'APEL Saint-Joseph Broons

Dimanche 4 février :

Spectacle de l'Ecole Saint Joseph

ÉTAT-CIVIL

Naissance :

08/01/2024 : Élena CILLARD

Décès :

26/12/2023 : M Pierre FOINANT,
2 rue de la Madeleine, 99 ans.

POUR MÉMOIRE

Groupe médical : **02.96.84.61.47**

Groupe vétérinaire : **02.96.84.61.46**

SAUR : **02.22.06.45.09**

(astreinte fuite d'eau et casse

eau potable)

Maison intercommunale : **02.96.84.72.75**

Dinan Agglomération : **02.96.87.14.14**

Déchetterie : **02.96.84.70.56**

lundi, mercredi, samedi : 9h à 12h
et 14h à 17h30 et vendredi de 14h à 17h.

Gendarmerie : **02.96.84.60.17**

lundi de 14h à 18h, mercredi et samedi de 8h à 12h et de 14h à 18h

Les vœux du Maire 2024

Chers Broonaises, chers Broonais,

Tout d'abord, au nom de la municipalité et de tous les services communaux, je vous souhaite, à tous, mes meilleurs vœux pour l'année 2024, qu'elle vous apporte la santé, le bonheur et la sérénité.

Cette période est l'occasion de faire le point sur la vie de notre commune et retracer ce que nous avons vécu durant ces 12 derniers mois, en remerciant ceux qui ont contribué à la bonne marche de notre cité.

Ces quelques mots sont un concentré de mes vœux du 12 décembre à la Salle des Fêtes. Je commencerai par les associations, elles sont nombreuses et actives sur la commune. Nous soutenons leurs initiatives et nous leur attribuons volontiers des subventions, ainsi que la mise à disposition de locaux et de matériels.

À titre d'exemple, dans très peu de temps, l'Association « Le FARE » intégrera une ancienne longère, située derrière la maison des associations, dans le but de promouvoir le réemploi et la valorisation des objets.

Je n'oublie pas de souligner notre richesse d'avoir des cabinets médicaux et paramédicaux qui apportent des services de proximité essentiels pour les habitants de tout le secteur. À ce propos, une réflexion est engagée sur le déplacement du cabinet médical. Autres satisfactions, 2 nouveaux dentistes se sont installés dans l'ancien cabinet des docteurs Hugues et 3 nouveaux kinés vont enrichir notre commune. Un cabinet audioprothésiste est également en construction au rond-point de Neufahrn..

Il faut aussi saluer le travail des artisans et des commerçants qui contribuent au rayonnement de Broons et participent au développement économique au même titre que toutes les entreprises situées dans les zones d'activités.

Il nous faut tout d'abord, évoquer les travaux réalisés. Cette année a vu la concrétisation du réaménagement et de l'embellissement du cimetière. Pour parfaire ses abords, la rue du Souvenir français a également été retravaillée afin de permettre aux piétons de circuler en toute sécurité.

La rue de Pedenhouet et l'impasse Jean Miriel, ont-elles aussi été restructurées.

Le secteur de la Planchette a vu son paysage bouleversé ; d'une part, par l'abattage de près de 80 peupliers vieillissants qui seront largement remplacés et d'autre part, avec la déconstruction de l'ancienne piscine et le lancement de la nouvelle.

La commune avait signé en 2022, une convention cadre avec l'État, appelée ORT – Opération de Revitalisation du Territoire – et permettant l'éligibilité de notre collectivité au programme « Petites Villes de Demain ». Cette convention nous permet d'obtenir des moyens d'agir pour renforcer le dynamisme commercial en centralité.

Ces moyens se sont concrétisés cet été par l'obtention du Fonds Vert, une aide de l'Etat de 800 000 € nous permettant d'engager plus sereinement la déconstruction de l'ancien Collège au dernier trimestre 2024.

L'octroi de ce Fonds Vert a d'ailleurs été bien médiatisé, le vendredi 25 août, 3 ministres nous ont fait l'honneur de leur visite sur le sujet : Christophe Béchu, Ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, Hervé Berville, secrétaire d'Etat à la mer et Sarah El Haïry, secrétaire d'Etat à la biodiversité.

Le label « Village étape » a été renouvelé en 2023 pour 5 nouvelles années. Il représente un réel atout pour la commune, puisqu'il nous permet de capter une partie des usagers de la RN 12. Pour couronner ce dynamisme, les commerçants avec les élus, ont mis en œuvre de nouveaux événements :

- Cet été, la première édition des Connétables de Broons a rencontré un véritable succès.

- Les commerçants ont également participé, pour la première fois, à la journée nationale du commerce de proximité et de l'artisanat.

Des nouveaux commerçants et artisans continuent de s'établir sur la commune. Ainsi, sur la place Du Guesclin et à proximité, plusieurs projets d'installation se concrétisent ou sont en phase de réflexion.

Après ce petit balayage de 2023 et les nombreuses études réalisées, qu'allons-nous faire cette année ?

Sans faire un cours d'anatomie : « il faut une bonne artère, pour faire un bon cœur de ville ».

Pour cela, Le projet phare restera le réaménagement de l'entrée principale de Broons, la rue de la Gare qui va du pont de la 4 voies jusqu'au giratoire de Neufahrn. Les travaux, qui ont pris du retard, débiteront dès le 1^{er} trimestre 2024.

Ils dureront plusieurs mois et je suis conscient qu'ils occasionneront des gênes pour la bonne circulation. Il faudra donc faire preuve de patience avant de pouvoir en profiter.

La dernière tranche de l'installation de la vidéo protection sera finalisée. C'est un outil très précieux pour diminuer les incivilités. Nous avons bien conscience que nous vivons dans un monde en mouvement où les nouvelles technologies ont la capacité de rapprocher les citoyens et d'accélérer le partage de l'information. Nous avons décidé de nous abonner à « Panneau Pocket », un nouvel outil de communication.

Les travaux d'effacement des réseaux de la rue de Trédias débiteront au second semestre 2024.

Une étude pour la réalisation du prochain lotissement sur la route de Sévignac, a été activée car nous n'avons plus aucun terrain à proposer.

Concernant les équipements sportifs : le gymnase du Chalet et la salle Jean Monnet nécessitent des travaux de réfection majeurs : notamment de toiture et d'isolation. Nous sommes conscients de l'urgence de ces travaux et nous mettons tout en œuvre pour y remédier.

Nous avons lancé une étude, en 2023, sur les pourtours de la future piscine. Le site de la Planchette est un des espaces les plus fréquentés de la commune. Une reprise des allées et de nouvelles plantations seront également à réfléchir. Au départ de la Planchette, un second parcours de randonnée, sera accessible au printemps.

Côté mairie, en 2023, les services administratifs n'ont pas chômé :

Notre commune est équipée d'une station de recueil « biométrique ». Les demandes sont importantes, avec 4 047 titres d'identité délivrés en 2023. Les mariages et les PACS ont été plus nombreux en 2023. L'année 2024 devrait encore être un bon cru.

Au restaurant scolaire sous la houlette d'Émilie Perrot, nous avons produit en 2023, 29 404 repas et, qui plus est, des repas de qualité. Nous sommes labellisés « Territoire Bio engagé » avec, à ce jour, plus 45% d'incorporation de produits bios. Bravo à l'équipe !

La toiture de l'école maternelle, ainsi que des huisseries, ont été refaites. Les enseignants et les services périscolaires seront également équipés, dans les prochains jours, d'un dispositif venant renforcer la sécurité des établissements. La vie scolaire suit son cours.

On doit noter quelques mouvements au niveau des services municipaux :

C'est Rita Falco qui a pris les rênes de l'accueil périscolaire et un nouveau responsable des services techniques est arrivé, il s'agit d'Arnaud Thominiaux. Pour améliorer ce service, deux nouvelles tondeuses ont été achetées en 2023.

Je remercie l'ensemble du personnel communal pour le travail fourni. Chaque service est très investi dans la bonne marche de la commune et nous pouvons compter sur la compétence de chacun.

Quelques dates sont à retenir pour 2024 :

Retour de notre célèbre carnaval les 20 et 21 avril. Le nouveau bureau du Comité des Fêtes et son armée de bénévoles est à pied d'œuvre.

La deuxième édition des Connétables de Broons est programmée en juillet.

Fin août, nous nous déplacerons en Bavière dans le cadre du jumelage et son 53^{ème} anniversaire.

Sans compter les autres rendez-vous avec et toutes les manifestations des diverses associations.

L'équipe municipale et moi-même avons œuvré tous ensemble pour votre bien-être. Si notre mission est réussie, nous le devons à un vrai travail d'équipe.

Paul Eluard a écrit : « On transforme sa main en la mettant dans une autre »

Ce vers traduit ce qui fait la force de notre commune et ce qui nous permettra d'avancer encore ensemble.

Bonne Année et Bonne Santé à tous !